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江西同和药业股份有限公司投资者关系活动记录表 

证券简称:同和药业                 证券代码:300636                 编号:2024007 

投资者关系活动类型 

特定对象调研  □分析师会议 

□媒体采访      □业绩说明会 

□新闻发布会    □路演活动 

现场参观      □其他( )  

参与单位名称及人员姓名 

国泰基金 任一林 

纽富斯投资 杨雪香 

申万宏源 余玉君 

东证锦信 王瀚鋆 

时间 2024年6月27日11:00 

地点 公司会议室 

公司接待人员姓名 
庞正伟（董事长、总经理）、周志承（副总经理、董事

会秘书） 

投资者关系互动／主要内容

介绍 

调研人员实地查看了公司二厂区一、二期工程的实

施进度。 

投资者提问环节： 

 

1、问：高端市场新品种放量的情况有何进展？ 

答：4月份我们说过新产品在高端市场的订单跟2023年比

增量超过一个亿，本年度交货的在手订单超过1.2亿；目

前来看二季度新产品在高端市场的订单又增加了1000万

左右，到今年年底如果新产品在高端市场的销售跟2023

年比增量达到1.2-1.3亿，对我们来说就是比较满意的成

绩了。 

 

2、问：2024年新产品主要是哪几个品种放量了？ 

答：目前销得比较好的几个品种是利伐沙班、阿哌沙

班、维格列汀、非布司他等。 
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3、不同的新品种毛利率相差大吗？ 

答：会有一些差别，总体来说新品种平均毛利率可达到

约45%。 

 

4、问：加巴喷丁目前的情况如何？ 

答：加巴喷丁今年我们的销售目标是1000吨，目前进展还

算好，虽然销售价格有所降低，但是预计随着销量的增长

整体销售收入相对2023年还是会有所增长，对利润也会有

正贡献。 

 

5、问：成熟产品的最新库存状态？ 

答：新品种的库存比较多，成熟品种的库存正常，像瑞

巴派特、塞来昔布、坎地沙坦这些品种基本是一生产出

来就会发货。 

 

6、问：成熟产品未来价格还会下跌吗？ 

答：可能会受到上游原料价格影响，上游中间体价格下

跌的话原料药的价格也会相应下跌。 

 

7、问：我们关注到公司这些新品种国内也有其他家药企

在做，目前的竞争态势如何？ 

答：我们新品种主要是和国内几家大公司的重合度较

高，在不同的市场上我们各有优势。 

 

8、问：规范市场签订单是锁量不锁价吗？如果上游中间

体等原料降价了客户会要求我们降价吗？ 

答：既会锁量也会锁价；一般签了合同之后很少再去改

动价格。 

 

9、问：公司有计划增加每年的现金分红吗？ 

答：公司严格按照中国证监会和公司章程的相关规定进

行现金分红，目前没有提高现金分红比例的想法，公司

还在发展期，需要更多资金用于生产经营和产能建设。 
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10、问：公司有没有专门的海外BD团队？ 

答： BD工作由公司在上海的销售分公司相关人员兼任，

公司董事长、副董事长和部分研发人员都会参与BD工

作。 

 

11、问：如何看待近期美、日、韩、印度等组成的原料

药联盟对中国原料药公司的影响？ 

答：目前未出台具体的操作细则，还看不到有什么影

响，后续影响有待观察。 

 

12、问：公司一季报的时候费用率降得特别多，这种费

用会不会季度波动很大，今年的研发和销售费用跟去年

比如何？ 

答：费用下降主要是因为我们去年开始实施的“降本增

效”方针，在现在这种激烈的市场竞争下降低成本是很

重要的。去年公司在研发、生产、工程装备采购等方面

降本增效取得一定成效。 

销售费用方面今年预计会增加，公司正在扩建销售

团队，对国外客户的拜访也更加密集；管理费用方面同

和一直控制得比较好；研发费用方面要求提高效率，绝

对值上今年会降低，因为外包研发项目数量减少了，同

时CRO公司普遍在降价，因此研发外包的项目价格也有所

下降。 

 

13、问：二厂区一期今年的产能利用率有多少？ 

答：二厂区一期今年上半年验证批生产已结束，下半年

的产能利用率预计能达到40-50%。 

 

14、问：二厂区二期建设情况？ 

答：二厂区二期工程于2022年7月开工，主要建设7个生

产车间及1个质检研发楼，土建已完成，目前在做内墙的

粉刷及装修工作，二期的7个车间会分批安装，预计2-3

年内完成二期所有车间的设备安装，今年会先开始其中2
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个车间的设备安装。 

附件清单（如有） 无 

 


